

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telégrafica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109.

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 1908

NUMERO 1890

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** a 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Augus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia	24
Siberia.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31
Prinz Joachim.....	20	Siberia	7 de Set.
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia	21
Siberia.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28
Prinz Joachim.....	17		

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.
John H. Keith,
Agente General

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$ 110-00 "
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.
Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Génova el día 1º de octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazao y Sabanilla. Llegará a Limón el 27 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Ouracao, (tocará en Ponca, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.
Precios de pasaje a Génova
Primera clase.....frs. 700
Segunda ".....550
Tercera ".....200
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.
Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.
Otros informes darán en San José.
SASSO Y PIRIE, Agentes.
Y en Limón, F. J. Alvarado & C^o sub-agentes.
San José, 29 de setiembre de 1908.

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE FRENES

San José a Limón y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.
Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.
Limón a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto: sale 6. 15 a. m.; pasajeros: sale 10. 30 a. m.
Domingo solamente, mixto, sale 7.10 a. m.
San José a Cartago y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m. y 5. 10 p. m.
Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Cartago a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4 17 p. m. mixto, sale 5 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m.; 3 30 p. m. y 5 35 p. m.
San José a Alajuela y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale 8 45 a. m. y 5 10 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.
Alajuela a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.
Línea Vieja
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m.
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9 35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5 28 p. m.
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.
W. E. MULLINS
GERENTE GENERAL



PERFUME LOCION

TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

DURANDA

Este preservativo para la madera, que tanto éxito ha alcanzado, se vende solamente en la Ferreteria de **Macaya & Ca.**, esquina diagonal a Robert Hermanos.
El nombre **Duranda** está registrado en la oficina de marcas de fábrica y de comercio, como propiedad nuestra; de consiguiente, nadie que no seamos nosotros, puede legítimamente vender **Duranda**.
Todo el que desee comprar el artículo legítimo, exija en todos los envases el nombre **Duranda**.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 13 DE OCTUBRE DE 1908

Tipos de cambio

	A LA VISTA
Londres.....	115 0/10
New York.....	120 1/2
San Francisco.....	120 1/2
New Orleans.....	120 1/2
Paris.....	113
Hamburgo.....	110 1/2
Barcelona.....	97
Jamaica.....	120

Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la **BOTICA FRANCESA**
Son los más durables é higienicos.
Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja.

Los hay suaves, medianos y duros

Son indudablemente los que más convienen a las personas que se preocupan por su higiene personal.

Botica Francesa
HERMANN & ZELEDON

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. Im. alt
Guillermo Niehaus

Acuerdos oficiales

Se concede al señor Cura de la villa de Orotina, la autorización que solicita para efectuar dos turnos a beneficio del templo de aquella población.
—Se acepta la renuncia que presenta el doctor don Manuel Cabezas Barquero del empleo de Médico del Pueblo del cantón de Santa Bárbara, circuito 3º de la provincia de Heredia.
—Se nombra al joven don Joaquín Fernández Montúfar para desempeñar las funciones de Agente Principal de Policía Escolar de San José, en sustitución de don Ernesto Lara, quien renunció.
—Se admite la renuncia que eleva la señorita Josefina Esquivel del puesto de encuadernadora del taller anexo a la Biblioteca Nacional, y se nombra en su reemplazo a la señorita Marta Ruiz.
—Se aprueba un contrato celebrado entre el Jefe Político del cantón de Grecia, don Pedro Quirós Aguilar, y don Elías Gravados Morales, quien se compromete a despachar todas las recetas municipales por un precio fijado en el costo de los medicamentos, más un 40 por ciento por servicios de su profesión.

Liceo de Heredia

Los padres de los alumnos piden al señor Brenes Mesén

Señor Presidente de la Corporación Municipal de este cantón. P.—Heredia, 20 de setiembre de 1908.—Señor Presidente:

Los abajo suscritos, que tenemos hijos ó parientes a nuestro cargo en el Liceo de Heredia, estamos satisfechos de la actual organización y veríamos con gusto la continuación al frente del establecimiento por el tiempo que la Municipalidad crea conveniente a su actual Director don Roberto Brenes Mesén.

Sírvase, señor Presidente, poner en conocimiento la presente manifestación a esa Municipalidad.

Somos de usted attos. y a. s.,
Amado Rosabal, F. Ulloa h., Antonio Rodríguez, José Ma. Araya, Luis R. Flores, Roberto Lizano B., V. E. Dengo, B. Fuentes, Jorge Espinoza, José Ma. Fonseca G., Miguel Arias; rogado de Manuel Sosa, Ernesto Gómez; José Lobo, Aureliano Zumbado, J. Chacón, María A. Chaves, Rosario S. de Bogantes, Joaquina de Herrera, Rosa C. de Murillo, Juana Cortés, Elisa U. v. de Gómez, Tranquilino Sáenz, Antonia v. de Alvarado, Juan Gutiérrez; rogado de Maclovio D. de Chaves, Antonio Gutiérrez; José Fco. Villalobos, J. Matías Rodríguez, Felipe Fonseca, M. J. Solano, Domingo González, Manuel Gutiérrez, José Cordero, Teodoro Argüello, Mateo Solís, Ramón Arguedas V., Vicente Chaverri S., José Salas S., Rosendo Cortés, Ramón Zumbado, Julio Sánchez, Ricardo F. Castro, Max. Blanco, José Ezequiel González, José Jiménez, J. Franco, Fonseca, Elías Ramírez, David Meléndez, Víctor Valerio.

Nota.—En el anterior memorial los padres de familia firmantes representaban casi la totalidad de los alumnos del Liceo de Heredia. Sólo tres disidentes no estuvieron de acuerdo. Si algunas firmas no aparecen, como la de don Manuel Dobles, don Próspero Pacheco, don Fulgencio Viquez y don Juan Pacheco, es porque no quisieron enfrentarse a la situación actual, pero manifestaron verbalmente estar satisfechos con la Dirección del Liceo de Heredia en manos tan competentes como las del ilustrado pedagogo é insigne educacionista don Roberto Brenes Mesén.
Este ha sido el gran triunfo de las ideas nobles. Debemos enorgullecernos de tener en Heredia quienes defiendan con valor la Justicia y la Verdad amenazadas hoy por un grupo inconsciente de fanáticos.—JOSÉ FERMÍN MEZA.—Octubre 14 de 1908.

Desde mi observatorio

Al levantarme de la cama en donde me tuvieron tieso por más de ocho días unas malditas calenturas, he notado con asombro, que mi carácter, por naturaleza serio, se ha tornado en risueño; por lo que no se extrañarán mis amigos al verme siempre hecho un mar de risas y teniéndome el estómago para no reventar á consecuencia de las soberanas carcajadas, que fingiendo cataratas salen por mi gran boca de mentiroso periodista é intentan inundar todo mi ser con sus "coloradas".
Contándole el caso la otra tarde á Fallas, díjome: las enfermedades son señoras que influyen directamente sobre nuestro ánimo y hacen que miremos la vida así..... con ojos tristes y preñados de desconsuelo". A lo cual

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Congreso Constitucional

Sesión de ayer

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Pérez Zeledón pide revisión del acta á fin de hacer desaparecer el artículo final que concede pase libre en el tranvía que se construirá entre San José y Cartago ó si no que se incluya á los miembros de los otros supremos poderes. Briceño y Jiménez don Francisco están de acuerdo en la revisión lo mismo que Pinto. Mata Valle se opone á la revisión que sobre el punto en discusión hizo ayer.

Pérez Zeledón amplía los puntos de la revisión y fué acordada. Agüero pide se incluya á los magistrados de la Corte de Cartago entre los funcionarios que gozarán de libre pase. Alfaró Vargas pide se incluya al Nuncio y al Obispo.

Votada nuevamente la moción de Mata Valle fué aprobada incluyendo entre los que gozarán de pase libre al Presidente de la República, Secretarios de Estado y Magistrados de la Corte Suprema de Justicia.

Jiménez, don Francisco, hace moción para que las concesiones hechas á la compañía del tranvía de Cartago duren 99 años.

Alfaró, Vargas y Briceño se oponen á fijar un término tan largo. Vargas Calvo también se opone y agrega que es conveniente revertir el acta de ayer á fin de restablecer el artículo que fijaba una pena á la compañía por su mal servicio durante cierto período de tiempo.

Jiménez, don Francisco, defiende su moción y la reduce fijando 50 años el término de la concesión. Vargas Calvo acepta por 50 años, pero quiere que también se establezca una sanción por el mal servicio que por negligencia llegue á prestar la compañía. Jiménez no está por la sanción, tampoco lo está el diputado Alvarado y dice que lo mejor sería imponer una multa á la compañía y no exponer á los capitalistas á la pérdida de su dinero.

Vargas Calvo con buenos argumentos demuestra la necesidad de establecer la cláusula de caducidad ó en último caso la sanción que indica el señor Alvarado. Votada la moción de Jiménez se aprobó.

Pinto mociona para agregar un párrafo al artículo 3º que diga que las concesiones de ese artículo no perjudicarán á las diferentes cañerías de las poblaciones por donde pase el tranvía. Volio indica al señor Pinto que aclare su moción diciendo que debe entenderse que se trata de las cañerías existentes al tiempo de la construcción del tranvía. Pinto accede. Bejarano está de acuerdo con Pinto y quiere que se diga que también se hace la concesión sin perjuicio de las cañerías que en adelante se establezcan y habla largamente explicando sus propósitos. Pinto cree que las pretensiones del señor Bejarano van más allá de lo racional y por lo tanto no accede. Bejarano insiste en sus propósitos con nuevas razones.

Fué aprobada la moción de Pinto.

Vargas Calvo mociona para que se agregue un artículo que imponga una multa de 1,000 colones mensuales á la

compañía si por seis meses interrumpe el tráfico, salvo caso fortuito, y también para que si la interrupción llega á doce meses aunque sea por caso fortuito, el Ejecutivo quede autorizado para declarar la caducidad de la concesión administrativamente sin lugar á indemnización. Alvarado acepta la primera parte de la moción y combate la segunda; al efecto mociona para que se dirija la votación.

Castro Quesada apoya la moción de Vargas Calvo y cita el precedente de la compañía inglesa del tranvía que aceptó condiciones análogas.

Tinoco cree que debe alargarse el término para imponer multa á la compañía hasta uno ó dos años y rebajarse la multa á \$ 500.00.

Votada la moción, se aprobó la primera parte y se desechó la segunda.

Inmigración contrato Trepát

Figueredo. — Hizo relación de la cantidad de inmigrantes que llegaron á Argentina, Estados Unidos y Cuba en 1906; dijo que si no se hace algo por traer las familias indicadas en el contrato de Trepát, permaneceremos estacionarios; que lo que debe traerse son agricultores y no pulperos; que no pueden poblarse los Valles del General y otros con personas de Alajuela y de las otras provincias, porque dan una utilidad negativa; cree como la comisión, que el Estado no se encuentra en condiciones de hacer los gastos que demanda el contrato, pero hay que ensayar.

Fonseca, como cuestión de orden, pidió la palabra que le concedió Figueredo é hizo moción para revertir el acta en el sentido de aclarar la moción aprobada del señor Jiménez Ricardo, que autoriza la Compañía Luz Eléctrica de Cartago para organizar otra Compañía con las mismas concesiones de ella.

Fonseca ve el peligro de que venga una compañía extranjera á tomar el negocio y sus deseos y los del Congreso son de que la Empresa sea nacional. Jiménez explica los alcances de su moción, Briceño no está de acuerdo con las ideas de Fonseca; tilda de exagerado el anti-extrangerismo de Fonseca y dice que no debemos deshechar el capital extranjero. Fonseca dice que lo que quiere es que la compañía sea nacionalista, no importa que hayan más socios extranjeros como sucede en la Compañía Luz Eléctrica de Cartago.

Jiménez aceptó las indicaciones de Fonseca é hizo moción para agregar las palabras "siempre que sea nacional" á la moción aprobada ayer y á que hace referencia el señor Fonseca.

Así se aprobó y siendo las cinco de la tarde se levantó la sesión.

queard fué asesinado en los alrededores de Managua; entre la víctima y los criminales había asuntos personales de por medio.

En Matapán se fundó un centro evangélico.

En Jinotega se han oído fuertes rumbos subterráneos.

En Chinandega hubo un gran bochinche del cual resultaron varios individuos heridos gravemente, entre ellos Adán Medina con una estocada en el costado izquierdo causada con puñal.

Como herido por rayo falleció en León don Ceferino Bermúdez.

Diácono González cayó desde un puente infliriéndose varias heridas de carácter mortal.

El Alcalde del servicio activo, José Rodríguez, golpeó bárbaramente á José María Rivas quien quedó como idiota é hirió en la frente al anciano Rosario Sotelo.

La cañería de S. José Activa labor del Municipio y la Comisión

Dimos cuenta ayer de la reunión en casa del señor Presidente. Hoy podemos informar, que el Presidente municipal don Rafael Vargas Rojas, acompañado del doctor don Pánfilo J. Valverde, Ingeniero don Lucas Fernández, que según parece será el Ingeniero que nombrará el Municipio por su parte para la construcción de la cañería, y el Licenciado don Ricardo Coto F., estuvieron conferenciando con el Municipio de Tres Ríos, los conferenciantes vienen satisfechos y se espera una pronta y buena resolución del Municipio de La Unión.

Pasatiempo

Dicen que las mujeres somos muy apasionadas para todas nuestras cosas y en efecto que lo somos; la prueba más palpable de ello se ve en mí misma que he cojido con tanto entusiasmo el escribir, que ya apenas dejo mis quehaceres

de la casa, tomo el lápiz y el papel y me pongo á borrarlos. Cualquiera que vea mi constancia creerá que estos señores de El Noticiero me tendrán subvencionada; pero, qué, ellos no me han ofrecido ni yo les quiero cobrar. Dicen que cada cual tiene su manera de divertirse y ésta es una de mis maneras de hacerlo.

Otra de las pruebas de la pasión es el haber llamado mi amiga á quien no conocía y lo que hice bajo la impresión de su artículo. Pero... todos vosotros, queridos lectores, sabéis bien que nosotros las mujeres somos muy curiosas y desde que llamé á Marta mi amiga, no pude dejar de averiguar quien era ella, hasta que uno de mis amigos me lo ha dicho y por eso no quiero ya ser la amiga que le demostré. Y yo crean que es porque yo sepa nada malo de ella, sino porque no es muchacha de mis condiciones y de mi posición y cuando verdaderamente lleguen á saber todo mi nombre, es decir, junto con mi apellido, de seguro que me van á criticar.

¿Podréis creer, lectores, que más de uno de mis amigos están locos averiguando quien soy, y muchísimas de mis amigas han hecho poderos (para saberlo); por supuesto, que sin ningún resultado, porque yo no he autorizado á esos señores de El Noticiero para que digan mi apellido, y estoy completamente segura de que no me divulgarán por saciar la curiosidad de unos cuantos. Y si que es divertido en este San José el escribir, es decir, cuando lo hacemos las mujeres, porque seguro creen que nosotros no podemos tener las capacidades suficientes para poder escribir cuatro letras para un periódico.

Se que mis cuatro travessuras las andan regalando á más y mejor y sin mi respectivo permiso, pues ya se lo dan á un joven diputado, ya á un joven de una botica (empleado en ella, se entiende), ya á un abogado en ciernes, y por último á un reputado médico.

Les juro que jamás en mi vida creí que fuera á despertar tanto interés, ni que á unos parraños insignificantes, que lo único que encierran son cuatro verdades, les dieran tantos padres sin razón ninguna. Pero así es el mundo y cuando se tiene duda de cualquier cosa, se le acomoda al primero que pase por la calle. Sin embargo, vayan estos párrafos y que le busquen padre ó padrinos y los que quieren creer en mi sexo bueno, y si no, cuanto mejor. Yo seguiré en mi camino en vía de entretenimiento y con eso les daré qué hacer á los curiosos. Ahora hasta otra, porque tengo que ir á quitarme estos malditos irritadores que me tienen aprisionada y á alistarme para irme al baile del Club Internacional donde espero divertirme mucho. — CHABELA.

Nota de la Redacción. — Presentamos disculpas á nuestra colaboradora Chabela por no haberle publicado este artículo antes, pero la mucha aglomeración de material no nos lo permitió.

Seccion cablegrafica

Buenos Aires, 12.—El ministro británico anunció que la delegación del ejército inglés á la exhibición de caballos en noviembre próximo formarán el coronel Godley, sargento Beresford Barlow, capitán Bayford, tenientes Droke, y Montefiore; todos traerán caballos de su propiedad.

El ministro del Brasil comunicó al ministro de Plaza que el gobierno brasileño está altamente satisfecho de las resoluciones que dispone sesiones extraordinarias del Congreso para discutir el tratado de arbitraje.

Llegó el vapor Avon con 250 mil esterlinas.

Río Janeiro, 12.—La Cámara pasó resolución invitando al gobierno á adoptar las medidas contra la invasión del cólera.

Asunción, Paraguay, 12.—Publicóse un decreto convocando á elecciones generales el 22 de noviembre. El Congreso reunirá en diciembre en sesiones extraordinarias á discutir el plan económico.

Granada, 12.—Agravesóse la cuestión remolacheros á causa de la nueva baja de precios. La empresa azucarera pagaba á 36 pesetas tonelada de remolacha. Ultimamente ha resuelto pagarla á 27 pesetas. Hay gran excitación entre los labradores, quienes preparan graves acuerdos.

Fueron capturados varios ladrones pertenecientes á la banda que robaba en las estaciones del ferrocarril.

Quejarsierra, 12.—Presentóse un alucionado, llamándose enviado de Dios, hipnotizó y fascitó á una multitud, conquistó á una bellísima joven para llevársela. Los civiles impidieron el rapto y metieron en un manicomio al raptor.

Cádiz, 12.—Zarpó para la Argentina el vapor León XIII con 1384 emigrantes, la mayoría desnudos y hambrientos. 200 no pudieron embarcarse.

Otinje, 12.—El coronel Popovitch, edecán de Nicolás, partió para Roma con un autógrafo de su soberano para Víctor Manuel. Se presume que el príncipe solicita apoyo del Rey en favor de los reclamos de Montenegro.

Cetinje, 12.—Nicolás publicó ayer el siguiente manifiesto: "Mi corazón llora junto con el de todo Servia la suerte de Bosnia y Herzegovina. La bandera austriaca nunca será bastante fuerte para separar el alma de los montenegrinos de las de sus hermanos en las provincias anexadas. Los colores de dicha bandera vista de lejos, no solamente será prueba de la injusticia cometida, sino también del aguijón de odio hasta la victoria final de nuestros derechos. El tratado de Berlín que acaba de ser violado por una parte con la anexión nos impone por nuestra parte la obligación de observar el artículo 29 de manera cruel nuestros derechos marítimos. Montenegro se considera atada con tales grillos. Estoy

El Banco de Inglaterra

hace poco bajó su tipo de interés al 2½ o/o anual, lo que es muy poco rendimiento para el dinero y hay inmensas cantidades produciendo ese interés. Si usted compara verá que no es poco lo que nosotros pagamos: en cuenta corriente..... 6 o/o anual
 ,, depósito á 5 div. 7 .. "
 ,, .. 1 mes plazo..... 8 .. "
 ,, .. 3 meses plazo..... 9 .. "
 ,, .. 6 10 .. "

Servimos á nuestros clientes de N. a. m. á 4 p. m. — Recibimos cheques y cobranzas contra Bancos y casas particulares, cheques de Gobierno, con ó sin el páguese, y todo valor á la vista como dinero, verificando su cobro en beneficio de nuestros clientes. Ofrecemos los mejores tipos por letras de cambio y efectuamos todo género de operaciones bancarias. — Nuestro capital líquido, completamente pagado, ¿quién no lo sabe? — **Monta á mucho más de; Un millón de colones!**

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ
 BANQUEROS
 Jul. 23 - 1m. alt.

Noticias de Honduras

Manifestación de condolencia

Tegucigalpa, 14.—Recibido á las 8 p. m.

Honorable muestra de condolencia ha recibido el general don Dionisio Gutiérrez con motivo de la muerte de su esposa doña María Matute.

El licenciado Cornelio Moncada ha dispuesto firmarse en lo sucesivo Cornelio Moncada Rastricks, por haber otras personas que llevan el mismo nombre.

—Corresponsal.

Sensible renuncia

Santa Bárbara, 14.—Recibido á las 4 p. m.

Hoy hemos tenido la pena de ver en La Gaceta Oficial la renuncia que de médico de este circuito [ha presentado el muy estimado y competente doctor don Manuel Cabezas, cuya renuncia aceptó el Supremo Gobierno; dejándonos sin ese auxilio tan importante para este pueblo; mucho hemos sentido la separación de nuestro querido galeano, pues tras de sí, deja recuerdos imperecederos que no es posible olvidar puesto que es persona de las que tienen compasión del que está en desgracia y siempre estuvo solícito con los enfermos que á su cargo tenía. Muy satisfecho queda el vecindario con los servicios por él prestados durante dos años y meses, y espera que el señor Presidente de la República nombrará una persona que venga á llenar dicha plaza lo más pronto posible, pues esta es una de las necesidades más grandes del cantón.—FRANCISCO CALVO M.

Noticias de Honduras

Manifestación de condolencia

Tegucigalpa, 14.—Recibido á las 8 p. m.

Honorable muestra de condolencia ha recibido el general don Dionisio Gutiérrez con motivo de la muerte de su esposa doña María Matute.

El licenciado Cornelio Moncada ha dispuesto firmarse en lo sucesivo Cornelio Moncada Rastricks, por haber otras personas que llevan el mismo nombre.

—Corresponsal.

Sensible renuncia

Santa Bárbara, 14.—Recibido á las 4 p. m.

Hoy hemos tenido la pena de ver en La Gaceta Oficial la renuncia que de médico de este circuito [ha presentado el muy estimado y competente doctor don Manuel Cabezas, cuya renuncia aceptó el Supremo Gobierno; dejándonos sin ese auxilio tan importante para este pueblo; mucho hemos sentido la separación de nuestro querido galeano, pues tras de sí, deja recuerdos imperecederos que no es posible olvidar puesto que es persona de las que tienen compasión del que está en desgracia y siempre estuvo solícito con los enfermos que á su cargo tenía. Muy satisfecho queda el vecindario con los servicios por él prestados durante dos años y meses, y espera que el señor Presidente de la República nombrará una persona que venga á llenar dicha plaza lo más pronto posible, pues esta es una de las necesidades más grandes del cantón.—FRANCISCO CALVO M.

Juegos atléticos centroamericanos

Como hablamos dicho en uno de nuestros números anteriores, en los juegos atléticos centroamericanos que se verificarán el primero de enero del próximo año, se premiarán las carreras con medallas de oro que obsequiará la Prensa y el señor Presidente de la República. La carrera de 100 yardas será premiada por "La Información". La de Tres Ríos á San José, por "La República".

El salto á lo alto por El Noticiero. Las carreras de 220 yardas, las de 240 y la de obstáculos, así como los saltos á lo largo y con garrocha, el tiro del martillo y el combate naval, serán premiados por el señor Presidente.

Según los preparativos que la Comisión de los juegos atléticos hace, estos no tendrán nada que desear.

Grandes derrumbes en la vía férrea al Pacífico

Atenas, 14.—Recibido á las 5.20 p. m.

Ayer entre cinco y seis de la tarde en la vía férrea al Pacífico, cerca de Kilómetro 59, entre las estaciones de Escobal y Saltral, se desprendió desde una peña y cayó sobre la línea una inmensa piedra que mide tres metros de largo por dos de ancho, la cual dejó completamente obstaculizado el tránsito para los trenes.

Horas después, ó sea ya en la noche, entre las estaciones de La Balsa y Hacienda Vieja, ocurrieron nuevos derrumbamientos, todos abarcaron una gran distancia cubriendo por completo la vía.

El señor Administrador del Ferrocarril ordenó el traslado de varias cuadrillas de peones al lugar de los derrumbes; algunas de ellas se ocuparon en retirar la piedra de la línea y los demás en el otro trabajo.

Es posible que los desperfectos queden subsanados hoy y así ya se podrá volver á establecer el tráfico directo de trenes entre Orotina y esa capital.

Los trenes de pasajeros y carga, llegaron hasta aquí de donde regresaron para esa ciudad.—Corresponsal.

NOTA.—Con motivo de no haber tráfico directo, ayer no se despacho correspondencia de esta capital para Puntarenas, Esparta, San Mateo, Orotina y otros puntos de la línea. De estos lugares tampoco pudo llegar aquí. Hasta hoy volverá á salir correo.

Fuertes lluvias Huracán

Santa Bárbara de Heredia, 12.—Ayer tarde cayó en esta villa un fuerte aguacero que ocasionó daños en los sembrados. Las calles parecían ríos desbordados al extremo de hacerse completamente imposible el tránsito por ellas. En muchas casas, el agua penetró y produjo grandes inundaciones. La lluvia vino á terminar con un gran huracán que derrigió un considerable número de árboles. El pánico que hubo entre los vecinos fué grande. Dicho huracán vino á calmarse cerca de las cinco y media de la tarde. Las pérdidas que causó fueron de alguna consideración. Hace tal vez más de cuarenta años que no había vuelto á haber aquí un aguacero tan fuerte como del que he hecho mención.—Corresponsal.

añadió Alberto, el de la sonrisa eterna: "cosa rara, esas señoras nos presentan á los hombres con sus falsas caritas descaendo quedar bien cuando más mal han quedado y siempre caminando todos del brazo de doña Hipocresía". Y el magistro nuevo agregó: "á mí, las enfermedades, me ponen en la comisura de los labios una sonrisa de desprecio para el hombre. Pero dejemos á un lado todas esas y otras reflexiones para ir al "cuento"; el de hoy es corto y aunque pasado de moda, es curioso por lo raro:

DIALOGO

"Una niña se subió sobre la tapa de un pozo, y la tapa se quebró: la niña cayó entre el pozo. Una señora gritó, y á la niña, del pozo, un viejo "chico" sacó, entre sustos y alborozo. Las maestras no vieron "eso" — "Estaban con las tijeras...." — "Estaban comiendo queso...." — "Pregúntalo á las vidrieras, que son quienes saben "eso". Y aquí finalizo yo el cuento que sucedió y que en secreto pasó.

EL POBRE GIOVANI.

Nota:— A los ladridos del perro de la selva, contesto con el desprecio. "Aquila non capit muscas".

Ultimas noticias de Nicaragua

La prensa de aquella República registra las siguientes: En el hospital de Managua murió el soldado Luis Villalobos á consecuencia de un tiro de revólver que recibió casualmente en la región del torax. Dos ingenieros de la compañía del ferrocarril de Guatemala han establecido un campamento en San Jacinto, para continuar los estudios del ferrocarril de Santa Ana á Zapaca. El proyecto es llevar una vía á Matapán. El coronel don Salvador Molina fué muerto de un balazo en Suchitoto. En Cojutepeque se inauguró una capilla evangélica. El comerciante francés Pablo Pi-

A los jóvenes

El 15 del presente mes, de las 6 1/2 a las 7 1/2 p. m., en la Casa de Escuela situada a 115 varas de la esquina S. O. del Parque Central, frente al Casino, comenzarán las clases de

Contabilidad Practica

que algunos jóvenes me han manifestado deseo de recibir. La matrícula queda abierta desde hoy en la Librería de don Antonio Font, hasta completar el número de alumnos conveniente, y el derecho de ésta será de tres colones que servirán para comprar los útiles necesarios: la cuota que se cobrará por alumno es de cinco colones mensuales, la cual será pagada al señor Tesorero don Emilio Ortuño Ors.—San José, 10 de octubre.—ALEJANDRO SALAZAR U.

Brenes Mesen

Y EL LICEO DE HEREDIA

RECORDEMOS LA INFORMACION AD PERPETUAM I

III

Ninguno de los graves cargos que ya desde el púlpito ó ya de boca en boca, calumniosa y vilmente se propalaron contra el Liceo de Heredia, pudieron ser sostenidos ante el juez en la información ad-perpetuam que el señor Brenes Mesén hizo levantar al efecto.

Quedaron, pues, los señores clericales con un estúpido palmo de narices y exhibidos ante el público, como embusteros, llevando siempre sobre su frente el vilipendioso estigma de calumniadores.

La información ad-perpetuam del señor Brenes Mesén fué el verdadero faro de salvación en la borrascosa tempestad que el fanatismo clerical levantó en la bella ciudad de las flores: tuvieron los católicos la ciega torpeza de inventar, de oír murmulos de sirena en donde no había sino la sepulcral quietud de un cementerio. Inventaron estupideces los sacristanes y las beatas y fueron propaladas como por encanto por la negra nube de sijestros vampiros y de lechuzas tenebrosas que viven acurrucadas en los rincones de las iglesias ó clavadas en las bancas del salón de catecismo. Esta estupidez, esta torpeza, no cabe sino en el esponjoso cráneo del fanatismo religioso.

Basta hojear la información ad-perpetuam—de la cual me propongo tratar extensamente—para convencerse de la confabulación tan hábilmente tramada por el fanatismo herediano contra el Liceo de aquella ciudad y del chasco tan soberano que se llevaron los fanáticos al quedarse pálidos y con la boca cerrada ante el juez que los interrogaba, é mintiendo soezmente los que osaban abrir la boca a hablar.

Todavía están fresquitos esos acontecimientos en nuestra memoria, aún palpitan de vergüenza en las páginas de un folleto y sin embargo los mismos individuos exhibidos tristemente en dicha publicación, se atreven hoy á levantar su ronca voz, su voz de ranas destempladas, pidiendo á gritos el retceso,

el exterminio del progreso, el triunfo de las sombras, el mutilamiento de las ideas libres y regeneradoras. ¡Pobrecitos! Hace ya cuatro años de un continuo gritar desesperados. Pero nada conseguirán, ya que hasta hoy no han conseguido nada. Sus espíritus apocados y contrahechos se volatizarán al acercarse á escupir las enormes fraguas en donde se forja el carácter, en donde se modela la voluntad de la juventud de Heredia: en ese plantel tan sabiamente dirigido por el distinguido educacionista don Roberto Brenes Mesén.

Ya este caballero, este insigne pedagogo, es justamente apreciado por todo lo culto que hay en Heredia, por el elemento de más valía en aquella ciudad. Por qué don Amado Rosabal, doctor Manuel J. Flores, Lic. Albino Villalobos, don Carlos Pacheco, don Domingo González, don J. Francisco Fonseca, don Manuel Dobles, don Fulgencio Viquez, don Santiago Rodríguez, don José María Araya, don Juan Pacheco, don José Pacheco, don Tranquillino Ulloa, don Próspero Pacheco, don Jerónimo Chacón, don Tranquillino Sáenz, don José María Fonseca, doctor Fernando Vázquez y otras muchas personas, todos ellos de lo más granado de lo más digno de Heredia, que tienen todos ellos sus niños en el colegio, no han firmado contra el señor Brenes Mesén ni contra el Liceo? ¿Por qué la mayor parte de los caballeros antes citados tienen á sus señoritas hijas en el Liceo de Heredia? Porque son muy sabias, porque son muy dignas, porque son muy educadoras las enseñanzas de don Roberto.

Señor Corresponsal 2º: No contestaré ningún ataque personal. Defienda sus ideas y yo defenderé las mías. Si quiere atacarme, firme con su nombre y apellido sus escritos. Si hay en el rebano algún carnero que quiera discutir, que hable con decencia y yo le contestaré. No se arroge la representación de la sociedad herediana. No hay tal sociedad indignada con mis escritos. JOSÉ FERMÍN MEZA

de enco próximo entrante en adelante, serán demolidos los nichos y ocupado dicho terreno con la ampliación del Cementerio. Los restos que todavía existan en uno y otro lugar de la fecha citada en adelante, serán exhumados y depositados en el Ovario general.—Octubre 10. 1 m.

EL DR. ROBERTO CHACÓN despachará en la Botica Americana los días martes, jueves y sábados, de 8 á 10 a. m. Octubre 11. 1 m.

ANTONIO PORTUGUEZ Ornata marmolista Avenida 10a. y calle 14a. Sur: Avisa al público que ha recibido estatuas, macetas, cruces con adornos y sin ellos y al mismo tiempo ofrece trabajos en lápidas, en relieve ó gravadas, lo mismo que gradas, labavos, veladores, consolas y tocadores, bien ejecutado y barato. No olvidarse, esquina de Las Pilas. Setiembre 27. 1 m.

AVISO Se necesita una batidora de pulpa de café, "Tocorres" ó otro sistema. Si está en buen estado se pagará bien. Entenderse en San José con Miguel Alvarado González. Octubre 14. 6 v.

Casa centrada Se alquila con 6 ó 8 muebles la casa número 190. Primera avenida, Este.—J. F. Echeverría. Octubre 14. h. s. o.

Oración fúnebre

En el cementerio de Heredia

Hoy hace un año que el amigo íntimo, el gran patriota, buen esposo, don Medardo Pacheco, dejó los despojos de la vida para dormir tranquilo en su humilde sepultura el sueño eterno.

Tu esposa, amigos íntimos y demás que estrecharon tu mano, venimos en cortejo fúnebre á depositar el vivo recuerdo, colocando al pie de la cruz que guarda tus cenizas la flor de la esperanza.

María, tu tierna compañera que cumplió con lealtad el juramento prestado ante el Ministro de la nave eclesiástica, llena de lágrimas está de hinojos, implorando de la Omnipotencia; alza conmovida su pliegaria rezando la oración de los muertos como el bálsamo de su alma, y para cicatrizar el hondo sentimiento que va desangrando su triste y enlutado corazón.

¡Oye su oración ferviente empapada en lágrimas y pide al Altísimo por ella en su lóbrega existencia!

Tus amigos y ella de tarde en tarde vienen á visitar tu triste tumba y también riegan tus flores mustias; y del ciprés que te guarda, llevan una rama, como el recuerdo vivo del amigo á quien no olvidan nunca.

Duerme en paz!—R. B. T.—Heredia, octubre 10 de 1908.

Accidentes diversos

Río desbordado

Siquirres, 14.—A consecuencia de las fuertes lluvias que han azotado esta región, el río "Siquirres" se desbordó ayer produciendo grandes inundaciones en las propiedades situadas á sus orillas. Resacas pequeñas murieron ahogadas. Algunas habitaciones de gentes pobres fueron invadidas por las aguas.—Corresponsal 2º

Casa en ruinas

La Agencia Primera Principal de Policía de esta ciudad impartió ayer orden de demolición de la casa número 454, habitada por la señora Dolores Salazar. Algunas paredes de las habitaciones interiores de la misma se derrumbaron antier tarde.

Buen proceder

El señor Comandante de la Primera Sección de Policía arrestó anoche á Bernardo Arias, policía del servicio activo con motivo de haber formado este individuo un escándalo cerca de Rincón de Cubillos, en compañía de un hermano suyo. Bueno nos parece el proceder del señor Zamora; solamente así se podrá tener un cuerpo de policía bien disciplinado.

Decomiso

En la mañana de ayer, un agente de la policía de higiene de esta ciudad, decomisó en el almacén de japoneses El Tokio, ocho latas de man teca en mal estado, las cuales fueron utilizadas en la jabonería Canossa.

Noticias de Heredia

Octubre, 12.—Debido al mal estado de mi salud, doy apenas una ligera reseña de los actos públicos que hicieron para festejar el 416 aniversario del descubrimiento de América por el inmortal genoves Cristóbal Colón.

Día 11 hubo un foot ball que principió á las 8.30 a. m. en la plaza de Flores, entre el club La Gracia josefino y El Renacimiento herediano, llevándose la palma éste por un goal. Para celebrar el triunfo hubo un animado baile.

Día 12.—A las 5 a. m. la banda por las calles tocando alegres dianas.

Se tenía concertado un desafío entre un club de Cartago (Alianzas) y el de Heredia, y aquel avisó que no podía concurrir; pero en cambio, á las 8.30 a. m., hubo carreras á pie y al contorno de la Plaza de Flores—cuatro vueltas—saliendo vencedores: Nilo Villalobos (carrera de velocidad) el más intrépido. Carreras de resistencia: Alfredo Cortés y Luis Valerín, todos ellos ganaron medallas de plata.

A las 12 m., carreras de cintas, en la calle del Comercio y al Sur del Parque, resultaron: Alfredo Cortés con tres cintas, Guillermo Sáenz con dos, Nilo Villalobos con cuatro, Miguel Pacheco con una, Vico Flores una, Oscar Pa-

checo una, Joaquín Calivá una, y un joven Pacheco dos. La Banda amenizaba el acto y un numeroso público lo presenciaba, cuando una fuerte lluvia, á las 1.30 p. m. dió por terminado todo, quedando otras cintas.

Anoche hubo retreta frente al Centro Social, en donde tuvo lugar un suntuoso baile y otro de los artesanos en el salón interior de la casa municipal. No puedo dar más referencias sobre estos dos bailes por impedimento de enfermedad.

En "La Prensa Libre", del viernes, leímos un majadero artículo de Arturo Chaves, de Aienas, concebido en mala hora en defensa de la puericultura, que motivó protesta unánime de las señoras en Costa Rica. Se necesita valor de garrobo como el de ese señor, para habernos reglado toda enterita la página 305 de los programas. No sólo hizo una defensa ridícula, sino que empeoró el mal visto capítulo, haciéndolo más odioso todavía con unas comparaciones descabelladas.

Ya para terminar (de lo que hubimos de alegrarnos) nos espetó estas palabras que son una sátira clerofóbica: "Será más pulcro un cura que una maestra". Los curas no compusieron la Historia Sagrada ni las otras frases á que él se refiere; hay que dejar tranquilos á los curas, que mal que bien, algún favor les deberá ese señor, y que si hay algún cura que no sea pulcro, indudablemente habrá muchas maestras que no lo son.

El joven don Mardoqueo Zamora, de ésta, fué ascendido á subteniente y trasladado á prestar sus servicios á la capital. Tenemos el gusto de felicitar al amigo.

El baile de artesanos con el mejor orden y grande animación, terminó al amanecer.—Corresponsal 2.

Tierras baldías

A la una de la tarde del quince de octubre próximo se rematará en la puerta exterior del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, el derecho á denunciar hasta mil hectáreas de tierras baldías correspondientes á la Municipalidad del cantón del Paraíso de una provincia de Cartago. El remate se hará en la forma siguiente: cien hectáreas en lotes de cinco; doscientas en reos de diez; doscientas en lotes de lotete, y quinientas en lotes de cien. La base será ocho colones por hectárea. Pudiendo el rematario tener derecho, á q' se le adjudiquen dos hectáreas cho cada una que obtenga, si se trata por rrenos en jurisdicción de San José, de tecla, Cartago, Heredia, Puntarenas, Guacacaste, y el Municipio intencional podrá admitir el pago á plazos, resadosiderara conveniente la oferta si conantia á su satisfacción. Cualquiera interesado puede entenderse con Juan Cancio Quesada, apoderado de la Municipalidad del Paraíso. Setiembre 25 de 1908.

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy Sala 1a.—María de Jesús Casasola M. contra la sucesión del presbítero Bruno Casasola, á las 1 p. m.

Sala 2a. no hay. Casación.—Mateo Casanova Cianive (criminal), á las 2 p. m.

Defunciones Marta Barquero, de 4 años de edad, distrito del Hospital.

Juana Vargas, de 19 años, de Cartago.

Aurelia Mora, de 20 años, de Limón.

Eliana Williams, de 50 años, Limón.

Hoteles Imperial entraron: Víctor Fabián y familia, C. W. Morrison, Alberto Pacheco.

Internacional entraron: Agustín Mazza, Teodoro Dondi, T Boenemann. Central entraron: Simón Esquivel.

NOTICIERAS

A los santanecos

Les felicitamos por contar ya con el establecimiento de la Alcaldía y por haber designado para su desempeño al joven amigo nuestro don Bernardo Monteiro. Ya sabrán allí aquellor los méritos de éste.

Gratitud

Damos las gracias á los vecinos de este honrado pueblo por los servicios prestados y acompaño á la última morada de otro de nuestros hijos que murió el día de ayer.—José Murillo A. y señora.—San Antonio de Belén, 13 de octubre de 1908.

De Mata Redonda

12.—El turno que se verificó ayer en este distrito á favor de nuestra iglesia estuvo poco concurrido con motivo de la lluvia. Lo que fué á nuestra filarmonía ni siquiera se le vió la cara. El producto del turno fué de C. 119.—Corresponsal de tránsito.

Reverido honor

A iniciativa del consejo de profesores del Colegio Superior de Señoritas, se ha decidido recolectar fondos entre los profesores y alumnos del profesor Blolley para colocar, el día de finados, una lápida conmemorativa sobre la tumba del abogado, modesto é ilustre sabio, en el cementerio Bonafel.

Se nos ruega manifestar á las personas que quieran contribuir á ese pensamiento, que pueden enviar su óbolo á don José J. Vargas Calvo (Colegio de Señoritas), antes del sábado entrante.

Recurso admitido

En la semana pasada admitió la Sala de Casación el recurso establecido por el inteligente pasante de a-

bogado don Víctor Vargas Quesada, en la causa que se sigue contra el señor Ricardo Rodríguez por suponerse autor de varios delitos.

"Cosmos"

Como lo habíamos anunciado, antier martes vió la luz pública este semanario del cual es Director y Redactor el doctor don Berceño Hernández. Trata, según su primer número, de intereses generales. Le deseamos buena acogida y larga vida.

Salve usted

sus intereses!—Pida precios y visite la Nueva Imprenta del comercio, antes de hacer un encargo tipográfico. Presupuestos gratis y para cualquier trabajo de imprenta se hacen con gran rapidez, muestras de materiales, etc. Esta imprenta se luce en todo trabajo que se le encomienda por sencillo que sea. Teléfono 220.

Notas diversas

El lunes pasado hubo una reunión de confianza en casa de la señorita Nelly Mora, con motivo de la celebración de su cumpleaños.

—El domingo en la noche hubo función en el salón teatro. Asistió mucha gente.

F. Brunetti y Co.

La sociedad comercial que giraba en Limón con este nombre, según nos comunican, ha sido disuelta y pasada mediante venta á poder del señor Andrés Borzone, quien continuará desde esta fecha en adelante con las operaciones mercantiles de esta casa, la que seguirá funcionando bajo la razón social Andrés Borzone.

Que al nuevo propietario le vaya bien en sus negocios son nuestros deseos.

El Inquilinato

Nos participan los señores Hernández y Acosta, que con este nombre acaban de abrir una oficina de negocios que se ocupará de negocios de comisión, de compra y venta de fincas y consecusión y colocación de dinero, situada en la Avenida Central, frente al Banco Anglo Costarricense.

Le deseamos buena marcha y prosperidad.

Teatro Nacional

Gran Compañía de Zarzuela. Empresa Diestro. Al público: Repuesto ya de la dolencia que ha tenido alejado al señor Alfredo del Diestro de su puesto de primer actor y director de esta Compañía, se anuncia su debut para esta noche con la aplaudidísima opereta francesa, en tres actos "Los Mosqueteros Grises". Se prepara "El Gran Vicio".

Dormir

tranquila siempre si todas las mañanas se fricciona con Anticaspiña. Tendrá el sueño pesado, con solo la idea de que día á día vence la calvicie y hace y hace abundosa su cabellera. Use Anticaspiña y dormirá tranquila.

Sin papel

de periódicos.—Por haberse demorado los pedidos de papel, y haberse agotado completamente el que había en plaza, desde anteaer dejó de publicarse "El Amigo del Pueblo" y desde ayer "La Prensa Libre". Desde mañana seguirá saliendo "La Prensa Libre" en papel satinado costosísimo.

Santa

Teresa de Jesús.—Hoy es el día de las que llevan el nombre de la caritativa Teresa de Jesús, quien compartía siempre su pan con sus hermanos, los pobres hambrientos.

El dulce nombre de Teresa es recordado con cariño y repetidas mil veces por las personas que siguiendo su buen ejemplo han coplado su conducta ejemplar y su corazón de oro. Felicitamos á todas las que llevan ese nombre y principalmente á las que son tan espirituales como nuestra simpática vecina María Teresa Montealegre.

Prúncelo

Si usted tiene solitaria [tenia] mande preparar "Tenina", que solo se la preparan en la Botica Americana el día que usted la pida y verá que bueno es.

De Orotina

12 de octubre.—Hoy á las 11 y 1/2 a. m. dejó de existir en esta villa, la señora María Villalta de Solano. Su entierro se verificó con numeroso acompañamiento. Reciban sus deudos nuestro sentido pésame.—Corresponsal.

Ahogado en un río Se busca el cadaver

Liberia, 14.—Recibido á las 10 p. m. El joven nicaraguense Héctor L. Martínez se ahogó antier en el Paso del Carrizal, río Sapoá. Ese paso del río es peligroso, pues además de ser caudaloso hay muchas piedras y piletas. El compañero Fco. Barrios se salvó gracias á que se agarró de las ramas de un árbol. Se busca el cadáver y aun no se ha podido hallar. Sólo la bestia se encontró del ahogado. Estos informes son dados por el posta de La Cruz.—Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

BRILLANTE NEGOCIO

Por no poder administrarlo, vendo mi establecimiento de licores, La Gerardina, situado en uno de los mejores puntos del Mercado de Cartago. Es un excelente lugar de realizaciones y lo vendo al contado ó á plazos con garantía á satisfacción. Entenderse en Cartago con don Juan Rafael Alfaro y en esta capital con Gregorio Fuentes. Octubre 11. 2 v.

A las personas de buen gusto

Alquilo cuartos y recibo pensionistas en los altos de la casa de doña Adela Bejarano de Chavarría, alto de Cuestas de Moras. Precios convencionales. María v. de Alvarado. 4 de Octubre 6 v. alt.

VENDO TRES FINCAS

situadas en la ciudad de San José. 1a.—Casa como de 16 metros de frente por 4 metros y 180 milímetros de fondo en un solar cultivado de café, contiguo al Hospital. 2a.—Terreno de cafetal, situado cerca de la anterior. 3a.—Terreno de café y caña de azúcar, de 1.340 metros 820 milímetros cuadrados, teniendo de frente á la avenida 11a. 42 metros 650 milímetros por 33 metros 440 milímetros de fondo y en el fondo 38 metros 40 milímetros de ancho. Para precio y condiciones entenderse con el licenciado Albino Villalobos en el "Banco Mercantil", en San José, ó conmigo en esta ciudad.—Heredia, setiembre 26 de 1908.—Jee Ham. 15 v.

A los agricultores

Tenemos encargo de vender un lote de abono

SWIFT

para hortalizas, á razón de 6-75 el quintal, tomando dos ó más quintales.—FELIPE J. ALVARADO.—Set. 30.

Acabo de recibir

el famoso betún inglés "Reliable". Da un lustre igual al charol y conserva el calzado. Devolveré el doble del valor pagado si no da al cliente completa satisfacción. Apianchadores automáticos para pantalones, de gran utilidad y economía.

Todo artículo fino inglés

ENRIQUE RAWSON—Frente al Banco Anglo.

Auction of uncultivated lands

3494 HECTARES AND 4800 SQUARE METRES, BELONGING TO THE MUNICIPALITY OF THE "CANTÓN DE CARRILLO", PROVINCE OF GUACASTE.

On 20th October instant, at 1 p. m., at the exterior door of the Judge of lo Contencioso Administrativo, will take place the public sale of shares for denouncement of 3494 hectares and 4800 square metres belonging to the municipality of "Carrillo" of the province

CEMENTERIO GENERAL

de San José

Se pone en conocimiento de las personas que tienen deudos sepultados en los nichos antiguos de alquiler y en el terreno situado al Sur del Cementerio General, que por acuerdo de la Junta de Caridad de San José, del primero

